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Большие планы
Наш корреспондент встре

тился с командиром Перм
ского авиапредприятия МВЛ 
И. С. Воробьевым и попро
сил его рассказать: Какие 
коллективы лучше всех по
трудились в минувшем, тре
тьем, решающем году пяти
летки!

Как известно, годовой 
план мы выполнили к 17 де
кабря и с этого дня работа
ем в счет нового, 1974 года.

1^^^
Среди коллективов хочется 
отметить нашу АТБ (началь
ник Анатолий Викторович 
Пашкевич), подразделение 
самолетов АН-2, где коман
диром Александр Федоро
вич Баклушин — оно прора
ботало год без летных про
исшествий. Среди аэропор
тов местных воздушных ли
ний — аэропорт. ' Чайков
ский — начальник Петр 
Иванович Клячин. Хорошо 
потрудился и коллектив 
аэропорта Усть-Черная — 
начальник Михаил Петро
вич Ямов.

Как прошла в коллективе 
предприятия первая полови
на января нового, опреде
ляющего года пятилетки!

Неплохо отработали пер
вую половину января. За 15 
дней по участковому тонно- 
километражу идем на во
семь процентов впереди, по 
отправлению пассажиров на 
три процента. По выручке и 

Валентин Андреевич Потеев — командир корабля АН-24 Пермского авиа
предприятия. Его портрет на Доске почета подразделения. Командир подраз
деления И. С. Васильев рассказывает о нем:

«Опытный командир корабля, летает с 1969 года. В. А. Потеев, нештатный 
пилот-инструктор, постоянно готовит пилотов к вводу в строй. Очень грамот
ный пилот. При сложных аварийных ситуациях не теряется, всегда найдет вер
ный выход».

На снимке: командир корабля В. А. Потеев проводит предполетную подго
товку.

доходам план выполняем. 
Выполняем план по всем 
показателям, за исключени
ем грузов по спецпримене- 
нию.

Сейчас в коллективе об
суждаются социалистиче
ские обязательства на 1974 
год. На основе улучшения 
организации труда и обес
печения высокой безопасно
сти и регулярности полетов, 

улучшения использования 
авиационной техники госу
дарственный план намечаем 
выполнить к 25 декабря и 
перевезти сверх плана пять 
тысяч пассажиров, налетать 
сверх плана 500 приведен
ных часов, дать сверх плана 
50 тысяч рублей выручки. 
План по производительно
сти труда предполагаем вы
полнить на 101 процент, в 
1974 году внедрить 45 меро
приятий и планов НОТ с 
экономическим эффектом 
15 тысяч рублей и 48 раци
онализаторских предложе
ний с экономическим эф
фектом 5 тысяч рублей. 
План авиахимработ в сель
ском и лесном хозяйствах с 
хорошим качеством и в луч
шие агротехнические сроки 
намечаем выполнить к 15 
ноября.

Сейчас социалистические 
обязательства уточняются и 
обсуждаются в коллективе.

— Челябинский аэро
вокзал — лучший на 
Урале!

Так сказал, подписывая 
акт приемки, заместитель 
начальника Уральского 
управления гражданской 
авиации по наземным соо
ружениям, председатель 
государственной приемной 

С оценкой «отлично»
комиссии М. А. Терентьев. 
Единодушно дали оценку 
«отлично» и остальные 
члены комиссии.

Действительно, аэровок
зал получился на славу — 
светлый, просторный. По
лы в главном пассажир
ском зале — из цветного 
гранита, колонны отдела
ны мрамором. Особенно 
красивым получился пото
лок — белоснежное алю
миниевое кружево.

Когда я сошел по лест
нице в нижний этаж вок
зала, мне показалось, что 
нахожусь в Московском

В отделе политико-воспитательной работы

Задачи политработников
В отделе политико-вос- комиссии Министерства Обращения ЦК КПСС к 

питательной работы гражданской авиации от партии, к советскому па- 
Уральского управления 25 декабря 1973 года»; роду».
гражданской авиации на «Задачи политработников Заместитель начальника 
минувшей неделе состоя- по дальнейшему развитию отдела политико-воспита- 
лось совещание с заме- социалистического сорев- тельной работы УрУ ГА 
стителями командиров по нования, движению за М. И. Новиков на основе 
ПВР по вопросам «О со- коммунистическое отноше- выводов комиссии МГА 
стоянии и мерах политико- ние к труду, мобилизации поставил задачи перед 
воспитательной работы авиарабЬтников на досроч- политработниками по 
среди личного состава ное выполнение государст- дальнейшему совершенст- 
авиапредприятий управле- венного плана, социали- вованию политико-воспи- 
ния в свете требований в свете требов™ тательной работы, укреп-
постановлений ЦК КПСС HHg декабрьского (1973 лению дисциплины в кол- 

.и приказов МГА, указаний года) Пленума ЦК КПСС, лективах авиаработников.

ДЛЯ АЭРОПОРТОВ СТРАНЫ

метро. Пол, стены и потол
ки отделаны белоснежным 
коелгинским мрамором, 
помещения просторные, 
вентиляция подает свежий 
воздух.

В «путешествии» по но
вому аэровокзалу нас со
провождал заместитель на
чальника Челябинского

аэропорта по перевозка! 
В. В. Берсенев. Василий 
Васильевич рассказывает:

— Наш новый аэровок
зал рассчитан на 700 пас
сажиров в час. Одновре
менно здесь могут разме
ститься 1200 человек.

Конечно, главное — 
удобства для пассажиров. 
Здесь будет механизиро
ванная подача багажа. В 
новом аэровокзале четыре 
кассы и десять регистра
ционных стоек. Посадку 
можно будет производить 
одновременно на шесть са
молетов.

Увеличение объемов авиа
перевозок, наряду с реше
нием других задач, требует 
совершенствования назем
ного оборудования аэро
портов, в частности созда
ния и внедрения ряда новых 
систем и средств, модерни
зации аэродромных соору
жений. Что делается в этом 
направлении институтом
«Аэропроект»?

Коллективом института 
разработаны нормативы и 
проектно-сметная докумен
тация по комплексному обо
рудованию аэродромов со
временными средствами по
садки, радионавигации и уп
равления воздушным дви
жением.

Ведутся работы по усо
вершенствованию аэро
дромных покрытий. Одним 
из радикальных способов 
повышения долговечности 
покрытий является примене
ние новых высокопрочных 
материалов. г

Большая работа проводит
ся и по совершествованию 
процесса перевозок грузов.
Институтом «Аэропроект» 
впервые разработан проект 
механизированного и частич
но автоматизированного) 
грузового аэровокзала. Для

В комнате матери и ре
бенка просторный зал для 
игр, бельевая, две спаль
ни, в которых будет уста
новлено 36 кроваток.

— А как будет исполь
зоваться старое здание?

— В старом здании мы 
будем встречать и прово

жать пассажиров местных 
авиалиний.

По широкой лестнице 
поднимаемся в зал ожида
ния, где собрались члены 
приемной комиссии. Про
шу одного из авторов про
екта архитектора Евгения. 
Викторовича Александро
ва поделиться мнением о 
новом аэровокзале.

— Это здание — одно 
из лучших в Челябинске. 
Прекрасна и наружная, и 
внутренняя отделка. Так 
оно и должно быть, ведь 
строили его настоящие 
мастёра.

таких складов намечено и 
частично уже производится 
разработка нового высоко
производительного обору
дования, позволяющего при 
пропускной способности 
склада в 500 тонн высвобо
дить более сорока человек 
в сутки.

В условиях перспективно
го роста перевозок особое 
значение приобретает реше
ние генерального плана 
аэропортов будущего. Ос
новные требования плани
ровки перспективного аэро
порта — это четкое и про
порциональное распределе
ние отдельных его комп
лексов, обособленность дви
жения основных потоков, 
сокращения транспортных 
маршрутов и коммуника
ций, а также планомерное 
расширение территории и 
объектов. Для улучшения 
застройки перспективных 
аэропортов предусматрива
ется максимальное коопе
рирование отдельных объ
ектов по сходным произ
водственным признакам,

В. ЧЕРНИКОВ, 
начальник отдела 

института «Дэропроект».

новости
К встрече

ТУ-154
Намечается, что 

аэропорт Кольцово в 
нынешнем году получит 
гигантские воздушные 
лайнеры — самолеты 
ТУ-154. Летное под
разделение авиапред
приятия готовит два 
экипажа для новых 
машин.

Критерием отбора 
пилотов послужили 
следующие условия: 
высшее образование, 
первый класс пилота 
гражданской авиации, 
безупречная летная 
биография. Переучи
ваться посланы самые 
достойные. Среди 
них — заместитель 
командира летного под
разделения в Кольцово 
Н. А. Пензин, работ
ник ЛШО управления 
В. Е. Бекетов, коман
диры ИЛ-18 В. М. Сун- 
денбан и Ю. К. Чепу
рин.

В. ИВАНОВ.

Экономическая 
конференция

В понедельник авиа
торы Ижевска провели 
экономическую конфе
ренцию. В ней приняли 
участие начальники 
служб, командиры под
разделений, партийный, 
комсомольский, профсо
юзный актив.

Тема конференции — 
«XXIV съезд КПСС об 
основных направлениях 
экономической политики 
и задачи коллектива 
предприятия на опреде
ляющий год девятой пя
тилетки». Начальник пла
ново-экономического от
дела Н. К. Гисматуллина 
и заместитель главного 
бухгалтера Т. В. Ершова 
познакомили собравших
ся с анализом деятель
ности предприятия в 
1973 году, наметили пер
спективы улучшения эко
номических показате
лей 1974 года.

С. симтяжкин.
Ижевск.

СОВЕТ
МОЛОДЫХ
СПЕЦИАЛИСТОВ

В Пермском авиапред
приятии более ста мо
лодых специалистов. На 
общем собрании избран 
совет из пяти человек. 
Он (согласно приказу ми
нистерства] будет зани
маться распределением 
молодых специалистов по 
специальностям, учебой 
их в вузах, бытом и т> д.

С. ТЕКОЕВ, 
секретарь комитета

ВЛКСМ.
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С 50-летием, командир!
«Транспорт»
предлагает

Вчера в подразделении 
самолетов АН-24 Перм
ского авиапредприятия со
стоялось небольшое тор
жество. Товарищи тепло 
поздравили с 50-летием 
со дня рождения команди
ра летного подразделения 
Ивана Семеновича Ва
сильева.

В 1941 году И. С. Ва-- 
сильев пришел в Аэро
флот, учился в Белорус
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В помощь секретарю партийной организации

ПАРТИЙНОЕ ХОЗЯЙСТВО

ской ССР в учебной эс
кадрилье ГВФ, летал йа 
ПО-2. Затем переучился 
на военного летчика. В 
1942 году младший лей
тенант Васильев пришел 
на Ленинградский фронт, 
в корректировочно - раз
ведывательный отдельный 
авиаполк.

Прорвана блокада — 
и летчик очутился на 
Первом украинском 

фронте, во второй воздуш
ной армии. Войну Иван 
Семенович закончил взя
тием Берлина, в рейхста
ге, как и многие товари
щи, написал «Мы здесь 
были». Участвовал и в 
освобождении Златы Пра
ги. Иван Семенович на
гражден медалями.

После войны, демоби
лизовавшись, И. С. Ва
сильев снова на ПО-2 ле

тал в Челябинске, а в 
1949 расстался со своим 
боевым другом *- «куку
рузником» — и пере
учился на ЛИ-2, стал ра
ботать в Кольцово. Четы
ре года трудился на се
вере, в Салехарде.

Пять лет как Иван Се
менович стал командиром 
корабля АН-24, а сейчас 
он командир летного под

разделения, в коллективе 
авиапредприятия, заслу
женно пользуется высо
ким ■ авторитетом. Роди

на высоко оценила его 
труд, наградив орденами 
«Знак Почета» и Октябрь
ской Революции.

С 50-летием, командир! 
Чистого вам неба!

К. ЮРЬЕВ.

В издательстве «Транс
порт» в 1974 году вый
дут в свет книги, пред
ставляющие интерес для 
работников гражданской 
авиации.

МЕТОДИКА ЛЕТНОГО 
ОБУЧЕНИЯ. Авторы П. В. 
Картамышев и А. К. Та
расов. Под общей ре
дакцией заслуженного 
пилота СССР И. Ф. Васи
на. В учебнике рассмот
рены основы методики, 
принципы и организа
ционные формы обуче
ния пилотов (экипажей) 
на земле и в полете при 
начальном обучении, пе
реучивании на высший 
класс самолета (верто
лета) и вводе в строй.

; КНИЖНАЯ 
ПОЛКА

В ПЕРВИЧНЫХ ОРГА НИЗА ЦИЯХ
В тех случаях, когда 

вынесенное взыскание 
нуждается в утверждении 
вышестоящего органа 
(выговор или. строгий вы
говор с занесением в учет
ную карточку, исключе
ние из партии), персо
нальное дело представ
ляется в соответствую
щий райком, горком пар
тии. Материалы высыла
ются и тогда, когда при
влеченный к ответствен
ности независимо от меры 
наказания апеллирует на 
решение первичной парт
организации.

Снимается взыскание 
той инстанцией, которой 
оно было наложено, или 
приравненной к ней. Пар
тийное взыскание, нало
женное первичной парт
организацией без занесе
ния в учетную карточку, 
может быть снято без 
оформления дела. Вопрос 
о снятии взыскания с за
несением в учетную кар
точку оформляется делом, 
которое направляется в 
райком, горком партии. К 
заявлению коммуниста 
прилагается выписка из 
протокола общего партий
ного собрания. В протоко
ле, обычно, излагается 
смысл просьбы коммуни
ста, краткая запись содер
жания выступлений на со
брании и постановление. 
В необходимых случаях к 
делу может быть прило
жена также служебная 
или партийная характери
стика коммуниста.

Важное значение име
ют документы по учету 
коммунистов. В соответ
ствии с инструкцией об 
учете членов и кандида
тов в члены КПСС, ут
вержденной ПК КПСС 
11 декабря 1972 года, в 
тех парторганизациях, в 
которых насчитывается 
до 50 коммунистов, учет 
ведется по списку уста
новленной формы, а в ор
ганизациях, имеющих в 
своем составе свыше 50 
человек, — по карточкам 
персонального учета. В 
организациях, где созда
ны парткомы, учет ведет
ся по карточкам персо
нального учета, которые 
располагаются в алфавит
ном порядке по цеховым 
парторганизациям (от
дельно на членов и канди
датов в члены партии). В 

цеховых организациях, 
пользующихся правами 
первичной и насчитываю
щих свыше 50 коммуни
стов, учет также ведется 
по карточкам персональ
ного учета, а там, где 
меньше 50 коммунистов,— 
по списку. Коммунисты, 
принятые на временный 
учет, в списках не реги
стрируются.

Партийный учет мо
жет быть полным и точ
ным лишь при условии, 
если коммунисты, перехо
дя из одной организации 
в другую, своевременно 
снимаются с учета и ста
новятся на учет. Прием 
на учет в первичной парт
организации .производит 
секретарь или его заме
ститель на основании пар
тийного билета (кандидат
ской карточки) и прикре
пительного талона, полу
ченного в райкоме, горко
ме партии. Он при этом 
сверяет партийный билет 
или кандидатскую карточ
ку прибывшего с данны
ми прикрепительного та
лона, беседует о предыду
щей работе, знакомит его 
с особенностями работы 
в данной парторганиза
ции. Прикрепительный та
лон в недельный срок до
ставляется в райком, гор
ком партии с отметкой 
даты приема коммуниста 
на учет и указанием зани
маемой им должности.

Принятый в партию 
ставится на учет без при
крепительного талона пос
ле утверждения райко
мом, горкомом решения 
первичной парторганиза
ции о приеме его в чле
ны или кандидаты партии 
независимо от того, полу
чил он или нет партийный 
билет (кандидатскую кар
точку).

При снятии коммуниста 
с учета парторганизации 
важно выяснить причины 
и целесообразность его 
перемещения. Член или 
кандидат партии, получив
ший согласие администра
ции предприятия, учреж
дения., правления колхоза 
на уход с работы по соб
ственному желанию, пода
ет заявление в первичную 
парторганизацию, кото
рое с заключением парт
кома, партбюро или со
брания направляется в 
райком, горком, где оно 
должно быть рассмотрено 
не позднее, чем в десяти
дневный срок.

Если интересы дела 
требуют, то парторганиза
ция может не поддержать 
просьбу коммуниста. В та
ком случае он вправе об
жаловать это решение в 
вышестоящий партийный 
орган.

Снятие с партийного 
учета членов и кандида
тов в члены КПСС, пере
мещаемых по служебной 
линии, производится на 
основании приказов соот
ветствующих министерств 
и ведомств. Если в дан
ном случае первичная 
организация, райком, гор
ком партии возражают 
против перевода коммуни
ста, то вопрос о снятии с 
партийного учета решает
ся вышестоящим партий
ным органом.

Коммунисту, получив
шему разрешение на пе
ремещение в другую парт
организацию, райком вы
дает открепительный та
лон — свидетельство то
го, что человек выбыл из 
организации, делает от
метку в списке или кар
точке персонального уче
та о выбытии коммуни
ста.

Исключенные и выбыв
шие из партии снимаются 
с учета только после ре
шения райкома, горкома 
партии по этому вопросу. 
В случае смерти коммуни
ста секретарь парторга
низации извещает об этом 
райком (горком) партии и 
сдает туда партбилет или 
кандидатскую карточку.

Коммунист, выезжаю
щий из организации сро
ком до шести месяцев, не 
снимается с учета. Вместо 
открепительного талона 
он получает в райкоме 
(горкоме) справку уста
новленной формы. На ос
новании этой справки и 
партбилета коммунист 
принимается на времен
ный учет в райкоме и 
первичной парторганиза
ции по месту своего вре
менного пребывания. При 
возвращении он получает 
эту же справку с отмет
кой райкома, горкома о 
снятии с временного 
учета.

Учет может быть точ
ным при условии своевре
менного внесения измене
ний, происходящих в учет
ных данных коммуни
стов. Секретарь парторга
низации обеспечивает, 
чтобы в учетные данные 

коммунистов своевремен
но вносились изменения в 
их трудовой деятельно
сти, образовании, при
своении ученого звания 
или степени, знании язы
ков, присвоении почет
ных званий, получении 
правительственных на
град СССР и иностранных 
государств, присвоении 
очередного воинского зва
ния. Секретарь заполняет 
установленной формы 
бланк извещения об изме
нениях в учетных данных 
и направляет его в рай
ком (горком) партии.

На первичные партор
ганизации возложена обя
занность приема от ком
мунистов членских взно
сов. Размер их опреде
лен уставом, а порядок 
уплаты — инструкцией. 
Принимает взносы секре
тарь парторганизации или 
его заместитель по ве
домости, которая запол
няется (по алфавиту) до 
начала каждого месяца. 
По окончании приема 
членских взносов за от
четный месяц в ведомо
сти подсчитываются ито
ги, и она подписывается 
секретарем.

В установленные сроки 
собранные взносы сдают
ся в сберегательную кас
су. Секретари организа

Инструктор службы бортпроводников Валя Векова летает с проверкой 
бригад в рейсовых условиях. Приходилось ей знакомиться с работой бригадира 
Лиды Веховой — участницы конкурса бортпроводников УрУ ГА. А Николай 
Пушкин летает «третьим номером» всего восемь месяцев. Все они работают в 
Кольцово.

На снимке: Л. Вехова, Н. Пушкин, В. Векова.

ций ведомости уплаты 
членских взносов пред
ставляют в партбюро 
(партком) вместе с доку
ментами о сдаче денег в 
сберкассу. О поступивших 
и сданных в сберкассу 
членских взносах секре
тари первичных парторга
низаций представляют от
чет в райком, горком парт- 
тии. Документы о сдаче 
денег в сберкассу и ведо
мости уплаты членских 
взносов хранятся в пер
вичных парторганизациях.

Первичная парторгани
зация — частица партии. 
Она получает различные 
документы вышестоящих 
партийных органов, как 
правило, содержащие ука
зания о дальнейшем их 
движении после исполне
ния. Важно вести точный 
учет таких документов. 
Но главное заключается в 
оперативной организации 
работы по исполнению 
указаний, рекомендаций. 
После исполнения в зави
симости от характера до
кументов они или возвра
щаются в вышестоящие 
парторганы в установлен
ные сроки, или хранятся 
в первичной организации.

(Журнал «Партийная 
жизнь»).

ОРГАНИЗАЦИЯ И 
ПЛАНИРОВАНИЕ РАБО
ТЫ ПРЕДПРИЯТИЙ ГРАЖ
ДАНСКОЙ АВИАЦИИ. 
Авторы В. М. Макаров, 
А. Н. Хижняк, И. И. Спо- 
ткай и Н. В. Кулагин. В 
учебнике освещаются 
вопросы организации и 
планирования работы 
предприятий (летный от
ряд, аэропорт, авиацион
но-техническая база, 
авиаремонтный завод), 
научной организации 
труда, сетевого планиро
вания, капитального ре
монта авиатехники.
ГРУЗОВЫЕ ПЕРЕВОЗКИ 
НА ВОЗДУШНОМ ТРАН
СПОРТЕ СССР. Автор 
А. А. Крючков. Книга 
посвящена вопросам 
развития и организации 
грузовых перевозок воз
душным транспортом. 
Описаны особенности 
перевозки скоропортя
щихся и специальных ви
дов грузов и порядок 
нормирования естествен
ной убыли товаров. Да
ются рекомендации по 
использованию автомати
зированных систем уп
равления, перевозки и 
оптимальному планиро
ванию,

АВИАЦИОННЫЙ ДВИ
ГАТЕЛЬ АШ-82В. Авторы 
А. Д. Богданов, П. Д. 
Бондаренко и Ю. А. Сте
панов. В книге описаны 
конструкции узлов, агре
гатов и деталей двига
теля АШ-82В, устанавли
ваемого на вертолетах 
МИ-4 всех модификаций, 
условия их работы, ха
рактерные неисправ
ности.
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Обсуждаем 
Обращение 
ЦК КПСС

В службах и подраз
делениях Ижевского 
авиапредприятия про
шли рабочие и комсо
мольские собрания, на 
которых обсуждалось 
Обращение ЦК КПСС 
к партии, к советско
му народу. По предло
жениям личного со
става намечен план, 
часть пунктов которо
го вошла в коллектив
ный договор, часть — 
в социалистические 
обязательства служб.

Коллектив предприя
тия принял социали
стические обязательст
ва на 1974 год. Основ
ной упор сделан на 
ввод в строй нового 
аэровокзала, на подго
товку к его эксплуа
тации. Авиаработники 
наметили также сверх 
плана налетать 300 
приведенных часов, 
дать сто тысяч участ
ковых тонно-километ
ров, 50 тысяч рублей 
выручки. План 1974 
года будет выполнен 
к 29 декабря.

Ю. ГУНДАРЕВ, 
заместитель коман

дира авиапредприя
тия по политико-вос
питательной работе.

г. Ижевск.

Зеленоватая стрелка- 
луч, обежав круг, «ожи
вила» экран локатора. 
Крошечной белесой ту
манностью обозначалась 
на нем далекая Москва. 
До нее еще полтораста 
километров, а экипаж на
шего АН-24 уже начинает 
готовиться к посадке. 
Штурман Геннадий Шти
нов уточняет скорость 
самолета, курс, коорди
наты...

— Хитрая облач
ность, — как бы про себя 
замечает он.

За стеклами кабины— 
белая мгла, в которую 
окунулся наш корабль, 
плотная и неподвижная. 
Теряется всякое ощуще
ние пространства. Иног

ПОЗЫВНЫЕ МАГНИТОГОРСКОГО НЕБА
да, впрочем, мгла как бы 
чуть «разжижается», тог
да можно разглядеть ле
тящие навстречу отдель
ные облака, похожие на 
клочья ваты. Не видно 
земли, неба — «слепой» 
полет.

Много забот у коман
дира корабля Алексея 
Репьева и его товарищей 
в сегодняшнем рейсе. По
года капризничает. Не
ожиданно закрылся аэро
порт Казань, где самолет 
должен был сделать по
садку по пути к Москве. 
В Магнитку все же реши
ли не возвращаться: 
лучше уж вперед. И Ген
надий Семенович, штур
ман, оперативно рассчи
тывает «дорогу» на Куй
бышев: «А там подо
ждем».

Каждый такой рейс — 
имеется в виду обычный 
полет, в котором ничего 
особенного не происхо
дит, — для экипажа и 
будни, и своего рода 
«праздник творчества». 
Трасса есть трасса, зада
чи, которые она ставит 
сегодня, не похожи на 
вчерашние, их не решить 
тому, у кого нет постоян
ной способности к.анали
тическому мышлению. 
Многие работники Магни
тогорского авиапредприя
тия даже считают, что 
эта черта, пожалуй, са
мая важная для совре
менного летчика. Что уж 
бесспорно, так то, что у 
него неразличима грань 
между физическим и ум
ственным трудом.

Что же, немало выра
стила наша «металлурги
ческая столица» и масте
ров летного дела. На
стоящих.

Алексею Максимовичу 
Репьеву 33 года, он уже 
прошел путь от второго 
пилота маленького «ку
курузника» до командира 
современного турбовинто
вого лайнера.

Примерно то же могли 
бы рассказать о себе и 
другие члены экипажа. 
Второго пилота, Влади
мира Курочкина, бывше
го вальцовщика стана 
«2500» горячей прокат
ки, в авиацию привела 
большая любовь к спор
ту. Начинал, как Репьев, 
с аэроклуба, потом АН-2 
и вот теперь уже АН-24.

Бортмеханик Геннадий

На земле

Коми АССР
НА СНИМКАХ НА

ШИХ НЕШТАТНЫХ 
.ФОТОКОРРЕСПОНДЕН

ТОВ А. НАГИБИНА И 
В. ЗАЙЦЕВА:

1. ЗДАНИЕ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ КОМИ 
АССР.

2. ОЛЕНЬЕ ТАКСИ 
ПОДАНО...

Игонин долгое время ра
ботал на земле, инже
нером смены в авиаци
онно-технической базе аэ
ропорта. Хотелось, одна
ко, летать — и выучился 
на бортмеханика...

Даже так, бегло пере
листывая страницы их 
биографий, можно почув
ствовать, что у этих лю
дей общее: неутолимая 
жажда расти, учиться, 
открывать и познавать 
новое.

Похожа на товари
щей и бортпроводница 
самолета Салия Галиева. 
Работая в нашем аэро
порту, она освоила много 
разных специальностей, 
была, например, диспет
чером. В салоне нашей 
«Аннушки» почти нет 

свободных мест, а за не
сколько дней до Нового 
года у некоторых работ
ников службы перевозок 
вообще складывалось 
«впечатление», что вся 
людская Магнитка сня
лась с места и куда-то 
едет, улетает...

Магнитогорские авиа
торы расширяют сферу 
услуг, совершенствуют 
их формы, ищут новые.

Появились новые рей
сы по местным линиям.

Вместительные автобу
сы «Икарус-люкс» в ско
ром времени начнут ре
гулярно курсировать с 
железнодорожного вокза
ла в аэропорт. Проекти
руется здание городского 
аэровокзала, которое бу
дет построено к концу 
пятилетки...

ГЛАВНОЕ — БЕЗОПАСНОСТЬ ПОЛЕТОВ

Работы -
непочатый край
Пермская область — 

одна из больших и бога
тых по полезным ископа
емым на Урале, но и до 
конца неизведанных. По
этому неслучайно в Перм
ском авиапредприятии 
МВЛ состоялось совеща
ние по применению авиа
ции в народном хозяйстве. 
Перед заключением до
говоров на 1974 год 
встретились заказчики — 
представители нефтяни
ков, геологов, буровиков, 
авиабазы и командиры 
летных подразделений 
Перми и Уктуса. Состоял
ся нелицеприятный, 
очень полезный разговор 
об общих задачах, обмен 
мнениями.

Старший инженер по 
ПАНХ Пермского пред
приятия М. И. Абашев 
рассказал об итогах за 
минувший год.

Представители нефте
разведки, буровых кон
тор, лесоохраны — а их 
выступило десять чело
век — отметили, что ра
бота этих организаций в 
Пермской области без 
авиации невозможна, что 
деловые контакты с авиа
торами радуют, что они 
помогают изыскателям 
открывать неведомые, 
«белые пятна» на карте 
огромной Пермской об
ласти.

Заказчики высказали 
ряд как обоснован
ных, так и необосно
ванных претензий к 
авиаторам, особенно 
свердловским. От Ук- 
тусского авиапредприя
тия выступил командир 
подразделения В. А. Са
вичев. Он подчеркнул, 
что свердловские верто
летчики работали в 1973 
году действительно не 
очень хорошо, но не по 
своей вине. Сказывалась 
порой нехватка горючего 
и запасных частей — ло
пастей несущих винтов, 
потребность в которых 
удовлетворялась лишь на
половину. Это известно

А как с самими рей
сами? И здесь «все для 
пассажира». Появился 
утренний на Челя- 

бинск — самолет идет в 
половине седьмого по ме
стному времени. Очень 
удобно' для тех, кому не 
улыбается долгая ночь в 
поезде... Давно ли наши 
летчики на своих АН-24 
прокладывали себе доро
гу на Ташкент, Киев, Сур
гут, а теперь уже где-то 
на горизонте маячит воз
можность для новых 
дальних полетов — в 
Алма-Ату. А где еще бу
дут услышаны «позыв
ные магнитогорского не
ба», в каких отдаленных 
уголках страны?

С большими планами 
встретили Новый год на 
нашем авиапредприятии. 
Прошедший, 1973-й, был 
здесь необычным, знаме
нательным. Успехов мно
го. В течение двух квар-

план по основным пока
зателям выполнили к 15 
декабря. И теперь авиа
торы не настроены сда
вать позиции. И среди 
лучших бригад, экипа
жей, задающих тон в со
ревновании. тот, который 
возглавляет депутат го
родского Совета Алексей 
Репьев.

...Рейс наш подходит 
уже к концу. Самолет 
снижается.

С мягким стуком при
няла нас окаймленная 
красными огнями бетон
ная дорожка подмосков
ного аэропорта Быково. 
Отсюда до столицы уже 
рукой подать.

Н. ХГУДОВЕКОВ.
г. Магнитогорск.

отделу ПАНХ и УрУ ГА, 
меры принимаются. В то 
же время В. А. Савичев 
отметил, что график ра
бот буровиков нечеток, 
заявки командирам на 
вертолеты не всегда пода
ют накануне, как следует. 
Не все площадки для по
садок отвечают требова 
ниям, особенно на Заячь
ей Горке в Березниках. 
Представители авиаторов 
подчеркнули в своих вы
ступлениях, что вертолет 
МИ-2 требует обращения 
на «вы», не может под
ниматься и снижаться 
вертикально, ему нужна 

особая глиссада снижения. 
Особо указывалось на не
обходимость вооруженной 
охраны машин, постоян
ного медицинского осви

детельствования экипажей 
перед каждым полетом.

Начальник отдела 
ПАНХ Уральского уп
равления гражданской 
авиации Г. П. Козин ска
зал:

— Работать завтра 
лучше, чем сегодня, ра
ботать с лучшим качест
вом — это наша общая 
задача, задача, вытекаю
щая из решений XXIV 
съезда КПСС и решений 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. Из ваших замеча
ний, претензий, товарищи 
заказчики, мы, авиаторы, 
сделаем выводы. Пожела
ние — такое совещание 
организовывать и в буду
щем, перед заключением 
договоров, скажем, на ба
зе свердловского отряда.

Между пермскими 
авиаторами и заказчиками 
заключены первые до
говоры на работы в 1974 
году на сотни тысяч руб
лей. Заключение догово
ров продолжается. Сове
щание было очень полез
ным как для авиаторов, 
так и заказчиков, будет 
способствовать улучше
нию работы в небе При
камья. Ю. КАРЛОВ.

Пермский аэропорт 
МВЛ. «

талов коллектив держал 
переходящее Красное 
знамя министерства и 
ЦК профсоюза, годовой
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В прошедшую суббо- на лыжную трассу. В вало 85 человек. Самой 
ту авиаторы Уктусско- этот день шла сдача нор- дружной и организован- 
го предприятия и заво- мативов ГТО. В товари- ной командой показали се
да 404 дружно вышли щеских гонках участво- бя спортсмены авиаметео

станции (начальник 
И. Епишин).

Как всегда, в соревнова
ниях принял участие 
командир коллектива вер
толетчиков Г. И. Зубакин.

Прошедшие соревнова
ния были не только зачет
ными, но и отборочными 
для сборной команды УрУ 
ГА. Среди мужчин лучшие 
результаты показали Бо
рис Ефимов, Виктор Чу
сов, Борис Шепелев. Пер
вое место в женской гонке 
заняла Нина Карпова (за
вод 404). Сейчас спортс
мены готовятся к лыжным 
баталиям.

Поступь 
чемпиона

Прошли финальные со
ревнования Октябрьского 
района Свердловска на 
приз клуба «Золотая шай
ба». В них участвовало 12 
команд, по шесть — в 
каждой возрастной группе. 
В обеих группах первенст
вовала команда «Авиа
тор», составленная из де
тей работников аэропорта 
Кольцово.

Впереди — ,городские 
соревнования. Хоккеисты 
младшей группы «Авиато
ра» намерены добиться 
звания чемпионов города, 
а старшие будут подтвер
ждать свое первенство.

Команда дважды была 
чемпионом «Золотой шай
бы» и три раза завоевала 
приз клуба «Кожаный 
мяч».

Успехи юных кольцов- 
ских спортсменов не слу
чайны. Футбол, хоккей — 
излюбленные виды спорта 
в поселке авиаторов. В ны
нешнее воскресенье, на
пример, на стадионе про
водится блицтурнир по 
русскому хоккею.

М. ГУЧКОВ, 
старший инструктор 

по физкультуре 
и спорту. 
Кольцово.

Самолеты давно уже 
«обжили» стратосферу. 
Планеры только начи
нают штурмовать ее. 
Познав тайны так на
зываемых волновых 
потоков, шесть наших 
планеристов впервые 
достигли стратосфе
ры. В. Юрьев, Е. Ру
денский, О. Пасечник,

Uhniffiaufa ctnfiainoccfieftif
s. Лаан, И. Линк и 
Л. Кузнецов более чем в 

полтора раза перекрыли 
четыре всесоюзных ре
корда, установленные 
семь лет назад.

Самого большого «по
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толка» (10500 метров) 
достиг О. Пасечник. Вы
игрыш высоты (расстоя
ние, пройденное после 
отцепки планера от само
лета) у него . составил 
8250 метров. Эти резуль

таты превышают абсолют
ный рекорд на 4146 мет
ров, а рекорд выигрыша 
высоты — на 2304.

Автором еще двух ре
кордов стала Э. Лаан (аб
солютная высота — 9550, 

выигрыш . высоты — 
7000).

Все рекорды были уста
новлены в течение одного 
дня близ Софии у горы 
Витоша. Здесь проходили 

♦учебные тренировочные 
сборы команд Болгарии, 
СССР и Польши по ос
воению высотных поле
тов в волновых потоках.

За прошедший год на
ши планеристы обновили 
один мировой и девять 
всесоюзных рекордов. 
Они посвятили их 50-ле- 
тию советского плане
ризма.

С. КУДРЯВЦЕВ, 
судья международной 

категории.

Вокруг 
edema

Это не рекорд, но 
для пилота, летавшего 
на небольшом спортив
ном самолете, достиже
ние немалое. Такой по
лет совершил доктор 
Хеннинг Хуффер из ФРГ 
на самолете «Монсун». 
Он стартовал в Карлс
руэ. Продолжался полет 
ровно 135 суток. Пилот 
посетил сто городов в 
60 государствах, проле
тал над пятью конти
нентами.

Интересно, что на 
счету Хеннинга Хуффера 
в момент старта было 
всего 93 часа налета. Последние, завершающие «штрихи» — и авитех- 

ники покинут самолет. Он направится к взлетной 
полосе, гЛовый к старту, к короткому, стремитель
ному разбегу...
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Наш отдел справок

Премия иям не
Мы, работника гостини- 

•цы «Полет» Пермского 
авиапредприятия, убеди
тельно просим разъяснить 
нам следующее:

У нас в гостинице штат 
38 человек. Из них 32 еже
месячно получают преми
альные в размере 20 про
центов, а шестеро нет — 
это четыре администрато
ра, заведующая гостини

цей, заведующая хозяйст
вом. Месячный оклад ад
министратора 65 рублей. 
И выходит, что админист
ратор — начальник смены, 
получает меньше всех ос
тальных работников гости
ницы.

Отвечает заместитель 
начальника планово-эко
номического отдела 
УрУ ГА Л. Д. Больша
кова:

Премирование руково- 
дящих работников гости
ницы согласно рекомен
дациям МГА 1972 года и 
положению о премирова
нии, утвержденного 
командиром Пермского 
предприятия, производит
ся по результатам рабо
ты за квартал при усло
вии выполнения произ
водственного плана авиа- 
предприятий в целом.

выплачивается...
Нам, шестерым, должны 

выплачивать и кварталь
ную премию, но так как аэ
ропорт квартальный план 
не выполняет, мы сидим на 
одном окладе, уральские 
тоже не получаем. Гостини
ца на 'протяжении всего го
да каждый месяц план пе
ревыполняет, по итогам 
работы наземных служб по 
второй группе соревную
щихся мы занимаем пер
вое, второе места. Гостини
ца относится к первой ка
тегории. Просим дать ис
черпывающий ответ.

Пепелева, Питерцева, 
Минеева, Яркова, Коко- 
вихина.

Производственный план 
по основным показате

лям Пермским предприя
тием выполнялся в пер
вом и четвертом кварта
лах 1973 года.

За выполнение произ
водственного плана пер
вого квартала коллективу 
предприятия, в частно
сти, администраторам го
стиницы была выплачена 
премия 20 проц., а за IV 
квартал документы на вы
плату премиальных 
оформляются плановым 
отделом предприятия.

Читатели нашей газеты 
продолжают присылать в 
редакцию письма с прось
бой более подробно рас
сказать о том, кому из со
трудников личного состава 
гражданской авиации поло
жена форма одежды и в 
течение какого периода 
времени она должна быть 
заменена на новую.

Снова
о форме
Мы не имеем возможно

сти дать подробный пере
чень всех работников, на 
которых это правило рас
пространяется, потому что 
даже на простое перечис
ление всех должностей не 
хватит газетной полосы. 
Поэтому всем, интересую
щимся новой формой, мы 
предлагаем поближе позна
комиться с приложением 
№ 3 к приказу 20 МГА.

наших

Дама покупает шляпку. Перемерила 
около пятидесяти, но ни одна ей не 
понравилась. В конце концов с боль
шим трудом нашла подходящую.

— Эта хороша, заверните, пожалуй
ста.

— Пожалуйста, — ответила про
давщица, — хотя это та самая, в ко
торой вы пришли.

* * *
Отправляясь в гости, мама’внушает 

Зосе и Стасю:
— Помните, дети, когда подадут 

разные вкусные вещи, всего не съе
дайте. Нужно немножко оставить — 
для этикета.

На обратном пути Зося сказала:
— Мамочка, а Стась даже этикет 

съел!
* * *

Илона расспрашивает подругу:
— Скажи, Маришка, почему у тебя 

всегда есть деньги? Ведь твой муж 
известен своей скупостью всему го
роду.

— Очень просто. Когда мне нужны 
деньги, я провоцирую ссору. Он начи
нает грубить, а я грожу, что уеду об
ратно к маме. Он тут же без звука да
ет мне сотню на дорогу.

г. Свердловск, И-20 
Редакция газеты 
«Авиатор Урала» 

Тел. 295—461.
295—496.

Улыбки художника

Спортсмен-полиглот.

Бюрократ на Луне.

И. о. редактора Ю. ГЕНДЕРТ.

НС 12074. Заказ № 6740.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», 
Свердловск, проспакч Ленина, М 49.


